

教育委員会会議録（1月定例会）

日 時

令和4年1月27日（木）
午後1時30分から午後1時53分まで

場 所

日立市役所 全員協議会室

出席委員

教育長	折笠 修平
教育長職務代理者	中村 雅利
委 員	上村 由美
委 員	朝日 華子
委 員	小野 智久

委員以外の出席者

教育部長	窪田 康德
総務課長	松本 賢吾
学校施設課長	佐藤 行男
学務課長	藤田 剛
学校再編課長	信太 誠
生涯学習課長	作山 直弘
スポーツ振興課長	木下 俊雄
指導課長	森山 秀一
指導課課長	佐川 正城
記念図書館長(兼)視聴覚センター所長	赤津 光司
郷土博物館長	宮内 雅弘
北部学校給食共同調理場長	石川 渉
教育研究所長	皆川 渉
総務課副参事(兼)庶務係長	西 勇人
総務課主幹	吉野 成実
総務課主事	佐藤 友香

議 事

報 告

報告第 1 号 教育委員会 1 2 月定例会の会議録について

その他

- (1) 令和 3 年度日立市立小・中・特別支援学校の卒業式及び入学式の日程と実施方法について
- (2) 2 0 2 2 年日立市成人祝の実施報告について
- (3) 令和 4 年度公設児童クラブ入会申込状況について
- (4) 市内高等学校運動部の主な全国大会の結果について
- (5) 令和 3 年度教育長表彰について

会議の概要

1 開 会

教 育 長 ただ今から、教育委員会1月定例会を開会します。

 本日は、傍聴希望者が1名おります。
傍聴を認めてよろしいでしょうか。

全 委 員 結構です。

2 報 告

報 告 第 1 号 教育委員会12月定例会の会議録について

教 育 長 まず、報告第1号について、御意見等はございませんか。

全 委 員 特にありません。

教 育 長 それでは、本件については、承認されました。

3 そ の 他

(1) 令和3年度日立市立小・中・特別支援学校の卒業式及び入学式の日程と実施方法について

教 育 長 続いて、その他に移ります。
その他(1)について、学務課長から説明をお願いします。

学 務 課 長 卒業式の実施日については、小学校が3月23日、中学校が3月11日、特別支援学校小学部が3月22日、特別支援学校中学・高等部が3月10日を予定しております。入学式の実施日については、小学校が4月7日、中学校が4月6日、特別支援学校が4月7日を予定しております。

 実施方法については、新型コロナウイルス感染症感染拡大防止のため、昨年同様、縮小・簡略化して実施いたします。参加者は、卒業生あるいは入学生、保護者、教職員とします。保護者の参加は、2人までを目安に検討し、大規模校については、会場の都合で1人までとなることも考えられます。教職員については、学校規模によって各学校で検討します。在校生については、昨年度も行いましたが、オンラインで教室から参加という形をとります。来賓等の招待は、昨年同様、見合わせます。開催時間はおおむね1時間以内とし、感染症対策に十分配慮した上で実施します。椅子の間隔を空ける、

換気、消毒、マスク着用等を徹底して実施する予定です。

委員 卒業式や入学式の前に、PCR検査で陽性反応が出てしまったり、濃厚接触者になってしまう児童生徒がいた場合、式に出られるような方式をお考えでしょうか。できれば、全員が式に出られるように対策していただければと思うのですが、いかがでしょうか。

学務課長 今まで、不登校でどうしても式に来ることができない子がいる学校もございました。そういった場合には、卒業式が終わった後に、児童生徒本人と保護者に来ていただき、担任の先生が立会いのもと、校長室で1人ずつ卒業証書を渡すという配慮をして、対応してきた経緯があります。例えば、日にちをずらしてそういった対応をすることもできるでしょうし、今年度に関しては、児童生徒は一人一台タブレットを持っているので、本人が発熱等していない限り、タブレットを通してオンラインで自宅から式に参加する形式も取れると思います。また、後日、体調が良くなってから、校長自ら卒業証書を渡すなど、各学校でもそういった配慮はしていると思いますが、改めて配慮して対応するように、学校長会を通じてお願いしたいと思います。

(2) 2022年日立市成人祝の実施報告について

教育長 次に、その他(2)について、生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長 1月9日(日)、池の川さくらアリーナにおきまして、2022年日立市成人祝を開催いたしました。今回は、出身中学校別に時間を2部制に分け、受付も4か所に分けるなど、新型コロナウイルス感染症対策を講じながらの開催といたしました。最終的な対象者は、住民基本台帳登録者1,816人、登録外の者で、問合せ等により案内状をお送りした216人、合計2,032人です。当日の参加者数は1,536人、参加率は75.6%で、前回2020年の参加率を0.4%下回っています。

なお、今回は、開催2日前の午後に、茨城県知事から、当日の会場受付にてワクチン接種証明等の確認を行った上で、新成人者に会場に入場してもらうよう要請がありました。最終的に、参加者1,536人全員の2回分のワクチン接種証明又は抗原検査による陰性を確認いたしました。また、ワクチン接種証明を持参すること等ができない方のために、開催前日の1月8日(土)に、市役所にて、新成人196人に抗原検査キットを配布いたしました。さらに、事前に抗原検査を実施できなかった方のために、当日、サブアリー

ナにて、19人に抗原検査を実施いたしました。池の川さくらアリーナで成人祝を開催するのは、今回で4回目となります。当日は、天候にも恵まれ、気温も暖かく、2部制にしたことにより、会場内の混雑の分散化が図られ、落ち着いた雰囲気の中で、式典を執行することができました。これまで、時間を要していた出身中学校ごとの記念写真撮影につきましても、動線の分離や短時間で4校同時に撮影するなどの対応を取ったことや、50名を超える警察官に会場内外をパトロールしていただいたことなどによって、大きなトラブルもなく、終了することができました。なお、出身中学校ごとに撮影した記念写真につきましては、記念品として2月中旬頃に参加者全員にお送りする予定です。

委員 成人祝をこの時期に実施したということで、大変な御苦勞があったのだらうなと思っております。今、お話を伺った限りでは、大変良かった、成功したと言って良いのではないかと思います。成人式は、毎回トラブルがないか心配ですが、落ち着いた雰囲気の中、大きなトラブルもなく実施できたということで、良かったです。関係者の皆さんや実行委員会の方々の努力によるものだらうなと思えます。ありがとうございました。

(3) 令和4年度公設児童クラブ入会申込状況について

教育長 次に、その他(3)について、生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長 昨年12月6日から12月24日までを申込期間といたしまして、令和4年度の公設児童クラブへの入会申込受付を行ったところでございます。本年1月17日現在、23か所のクラブにおける申込人数は1,217人でございます。現在、書類の最終確認を行っており、2月上旬の入会決定通知の発送に向けて準備を進めているところでございます。

過年度の申込状況について、令和元年度から令和4年度までの申込者数の推移を比較しますと、申込者数は年々増加しております。なお、令和2年度の申込時点で35人発生していた待機児童につきましては、同年度中に新たなクラブ室の整備を行ったことなどにより、今年度の待機児童数は0人となり、来年度についても待機児童数0人を維持できる見込みです。

委員 児童クラブについては、申込者数が増えており、教室も増やさなければならぬような状況にもかかわらず、待機児童がないというのは、関係者の皆さんの努力の成果が出ているのだと思います。

ただ、今後、申込が増えていく状況で、指導等は業者に委託するの
でしょうが、指導に当たる方々のレベルが心配です。申込児童の増
加とそれに対応する業者への指導について、考えていることがあれ
ば教えていただければと思います。

生涯学習課長 クラブ室の確保につきましては、今年度中にも、例えば大沼小学
校で3部屋目の調整を行っているところです。限られた教室を利用
させていただくには、学校の協力が不可欠ですので、学校との連携
を密にしながら、今後も教室の確保を進めてまいりたいと思いま
す。支援員の質の向上等につきましても、来年度以降、民間事業者
へ委託する形となりますので、民間事業者と連携しながら、児童の
見守りなどの支援員のスキルアップを進めてまいりたいと思いま
す。

(4) 市内高等学校運動部の主な全国大会の結果について

教 育 長 次に、その他(4)について、スポーツ振興課長から説明をお願い
します。

スポーツ振興課長 1月25日の教育委員会定例会において御紹介いたしました、
全国大会に出場した市内高等学校運動部の大会出場結果について
御説明するものです。

まず、明秀学園日立高等学校の女子バスケットボール部です。
1月23日から、東京体育館で開催されました第74回全国高等
学校バスケットボール選手権大会に出場いたしました。1回戦は、
佐久長聖高校に81対38で順当に勝利しました。2回戦は大分高
校と対戦し、第3クォーターまでリードを許す苦しい展開となりま
したが、残り数十秒で67対64と勝ち切りました。3回戦は、大
会2連覇中で優勝候補筆頭の愛知県桜花学園との対戦でしたが、
72対104で敗れてしまいました。ただ、第4クォーターを切り
取って見てみますと、32対31とスコアの上で相手を上回ってお
りまして、来年度以降に期待できると思っております。

次に、茨城キリスト教学園高校の陸上部女子です。1月26日
に京都府で行われました第33回全国高等学校駅伝競走大会に出
場いたしました。2年連続24回目の出場で、県予選では全員が区
間賞という完全優勝を果たし、全国大会に臨みましたが、全国の壁
は厚く、結果は47校中27位でした。タイムも目標としていた
1時間10分台には及ばず、1時間12分50秒という成績でござ
いました。2年生4人、1年生1人の若いチームですので、今後ま
ますの活躍に期待したいと思います。

最後に、日立二高の女子バレーボール部です。1月5日から東京

体育館で開催されました第74回全日本バレーボール高等学校選手権大会、いわゆる春高バレーに出場いたしました。1回戦は抽選によりなかったため、2回戦で愛知県の岡崎学園と対戦しましたが、0対2で敗れてしまいました。身長160cm台の選手が中心の日立二高に対し、平均身長が170cmを超える岡崎学園の高さは大きな壁となり、持ち前のレシーブ力も通じなかったという部分もございました。

いずれにいたしましても、今年度の市内高校運動部の活躍につきましては、明秀日立野球部の関東大会優勝も含め、目覚ましいものもございました。学校関係者だけでなく、市民の皆様にも元気を与えてくれたと思っております。

(5) 令和3年度教育長表彰について

教 育 長 次に、その他(5)について、指導課長から説明をお願いします。

指 導 課 長 まず、目的ですが、学習、文化、スポーツ、奉仕活動等において、他の児童生徒の模範となる活動又は優秀な成績を収めた児童生徒及び幼児を表彰することにより、本市の学校教育における学習等の進展を図ります。対象は、日立市立の幼稚園、認定こども園の園児、日立市立の小学校、中学校、特別支援学校の児童生徒、茨城県全域以上の区域を対象とする各種大会、コンクール、発表会等において優勝、最優秀賞等の優秀な成績を収めた個人又は団体です。表彰数は、学習・文化部門で個人が14人、団体が3団体、スポーツ部門で個人が22人、団体が6団体、奉仕部門で個人が2人、合計で個人が38人と9団体です。表彰式につきましては、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、各部門代表者のみの出席といたします。令和4年2月13日、青少年健全育成のための市民の集いでの表彰を予定しております。それから、各部門代表者以外については、各学校での表彰といたします。

学習・文化部門の個人14人につきましては、パンダアートコンテスト、統計グラフコンクール、読書感想文コンクールなどにおいて、優秀な成績を収めております。学習・文化部門の3団体につきましては、多賀中学校吹奏楽部と泉丘中学校吹奏楽部が吹奏楽コンクールで金賞受賞、日立一高附属中学校が英語プレゼンテーションフォーラム県大会で県知事賞を受賞しております。スポーツ部門の個人22人につきましては、水泳、陸上競技、体操、空手、ゴルフ、レスリングなど、多くの種目で本市の児童生徒が大変優秀な成績を収めております。スポーツ部門の6団体につきましては、泉丘中学校の男子卓球部が準優勝、十王中学校の女子バスケットボール部が県大会優勝、併せて十王中学校女子が県民総合体育大会で各種目の

合計点で総合の部第1位という優秀な成績を収めております。奉仕部門の個人2人につきましては、子ども会リーダーとして、研修会や子どもまつりの事業の企画、運営等において活躍しました。

5 次回の教育委員会の日程について

教 育 長 次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願いします。

総 務 課 長 令和4年2月22日（火）午後2時30分から、日立市役所3階304・305号会議室で開催予定です。

6 閉 会

教 育 長 以上をもちまして、教育委員会1月定例会を終了いたします。

以 上